



ASTILLERO

*Debate y encuestas en Edomex // Delfina
llegó con ventaja // Dos temas candentes
// Lilly: vacua teatralidad*

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

DOS TEMAS CENTRALES esperaban turno de debate en Toluca a la hora de cerrar la presente columna: la sentencia del Tribunal Electoral federal contra Morena por los descuentos salariales ordenados por Delfina Gómez cuando fue presidenta municipal de Texcoco y las palabras recientes de Alejandra del Moral, al exhortar a su equipo de trabajo rudo a hacer lo necesario, bien o mal, para alcanzar una constancia de mayoría electoral, aunque no la hubiera de buena conducta.

A RESERVA DE la manera en que hayan abordado tales temas candentes, el curso electoral mexiquense parecería enfocado a mantener los posicionamientos con que han arrancado sus campañas Delfina y Del Moral: la morenista con notable ventaja en encuestas de opinión y con una predisposición ciudadana a explorar algo distinto a los casi 100 años de gobiernos priistas y de denominaciones concurrentes; la abanderada *tricolor* con la carga enorme de ese pasado de corrupción e injusticia institucionalizados y la sensación de que la plaza mexiquense podría estar negociada a cambio de Coahuila y con un futuro encargo diplomático o de gobierno para el holograma saliente, Alfredo del Mazo.

LA TENTATIVA DE escándalo que montó* Lilly Téllez durante la entrega de la medalla Belisario Domínguez a la respetable Elena Poniatowska hizo recordar una entrevista que en febrero de este año le realizó el periodista sonorenses Luis Alberto Medina (@elalbertomedina en Twitter, director del programa Proyecto Puente (@proyectopuente), quien de manera respetuosa le preguntó por qué no iba a su tierra natal y cuáles serían los logros que como legisladora habría aportado a esa entidad.

CON UN TONO norteño exagerado, y gesticulación y manoteo también faltos de naturalidad, la ex lectora de guiones noticiosos en televisión arguyó que por ser “diferente” a los demás políticos no tendría que visitar con cier-

ta regularidad su estado y, con grandilocuencia digna de epopeya, aseguró que su mayor logro como senadora era dar a sus paisanos el gran orgullo y alegría de que ella fuera precandidata presidencial panista (segmento de su autoexaltación, <https://bit.ly/3LkCRq5>, y entrevista completa, <https://bit.ly/41poxlr>).

LA SENADORA TÉLLEZ es una provocadora insustancial, cuyo presunto crecimiento en encuestas de opinión como posible candidata presidencial opositora exhibe la precariedad política e ideológica de esos grupos y partidos pripanistas y de la “sociedad civil”. Vale mencionar lo advertido líneas arriba con un asterisco, Lilly es especialista en montajes, como aquel escenificado afuera de Televisión Azteca, en un falso atentado con el que se pretendía añadir fuego mediático contra el entonces jefe del Gobierno capitalino, Cuauhtémoc Cárdenas, y el procurador Samuel del Villar, en el contexto de la *ejecución* del comediante Paco Stanley.

CHRISTIAN VON ROEHRICH se suma a la lista de panistas que buscan refugio informal en Estados Unidos ante acusaciones judiciales que no desean enfrentar en México. Miembro de la facción que ha controlado durante largos años como negocio la delegación, ahora alcaldía Benito Juárez, en la Ciudad de México, Von Roehrich fue devuelto de la frontera norte cuando pretendía cruzarla. El ex candidato presidencial *blanquiazul* Ricardo Anaya sí ha logrado eludir la acción judicial, y combina tal situación fugitiva con arengas partidistas por video; Francisco Javier García Cabeza de Vaca, ex gobernador de Tamaulipas, también fue visto en Estados Unidos mientras esperaba resoluciones favorables de la Corte.

Y, MIENTRAS SANTIAGO Creel se arroga la representación nacional, por presidir la mesa directiva de la Cámara de Diputados, y emite reconocimientos, adhesiones, condenas y solidaridad a Volodymyr Zelensky, durante una presentación virtual del presidente de Ucrania, que no obedeció a un consenso de las bancadas partidistas de esa Cámara, ¡hasta el próximo lunes!



AMLO, "COMPROMETIDO CON LA LIBERTAD DE ASSANGE"



▲ John Shipton (centro) y Gabriel (derecha), padre y hermano del fundador de Wikileaks, durante su visita a la Cámara de Diputados,

donde celebraron que "desde América Latina se ha abierto una nueva puerta" por la libertad de Julian Assange. Foto Roberto García Ortiz